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El acto institucional de apertura de la XII edición del Máster del Colegio de Abogados de 
Jerez y la Universidad de Cádiz, que se celebró el 26 de septiembre en la sede colegial, 
contó con la lección inaugural del Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Sevilla, 
Oscar Fernández León. 

Acto de apertura del 
XII Máster Oficial en Abogacía y Procura

Así, abrió el acto el decano de ICAB Jerez, Federico Fernández, quien destacó la importancia 
de este máster de cara al futuro desempeño de la profesión de abogado y procurador, ya que 
aporta una formación eminentemente práctica, “contando con grandes profesores, tutores y 
colaboradores”.

Seguidamente, tomaron la palabra la Vicedecana y Directora de la Escuela de Prácticas Jurídi-
cas, Inmaculada Delgado, por parte de la Facultad de Derecho de la UCA, Isabel Zurita, así 
como el Decano del Colegio de Procuradores de Cádiz y la Decana del Colegio de Procurado-
res de Jerez, Oscar Alonso y Ana María Zubia, respectivamente. Por parte de los alumnos inter-
vino Cristian Manzano.

Tras las intervenciones, tuvo lugar la Lección inaugural a cargo del Excmo. Sr. D. Oscar Fernán-
dez, Decano del Colegio de Abogados de Sevilla, quien ofreció la ponencia ‘La importancia del 
informe oral o trámites de conclusiones en el proceso oral”

La presente edición resulta nove-
dosa por la entrada en vigor de 
la Ley 15/2021, de 23 de octubre, 
por la que se contempla igual-
mente dicho Máster no sólo para 
la Abogacía sino también para 
ejercer de Procurador de los 
Tribunales, publicado en el BOE 
el Real decreto  64/2023 de 8 de 
febrero sobre el acceso a los 
profesionales de la abogacía y la 
procura que entra en vigor el 10 
de febrero de 2023.

El tradicional acto de apertura 
del XII Máster Oficial en Aboga-
cía  y Procura que organizan con-
juntamente ICAB Jerez y la Uni-
versidad de Cádiz –UCA-, se ha 
celebrado en el salón de actos 
de la sede colegial, donde los 
alumnos de esta edición del 
máster profesional han recibido 
la bienvenida por parte de los 
máximos representantes de las 
instituciones organizadoras.



El Pleno muestra su apoyo a los abogados 
y procuradores mutualistas en sus 

reivindicaciones

Esta Declaración es fruto del cumplimiento 
del compromiso adquirido por la alcaldesa, 
María José García-Pelayo, con represen-
tantes del Movimiento J2, de trasladar a 
Pleno este asunto. En una reunión celebra-
da el pasado mes de agosto, la alcaldesa 
mostró su solidaridad con este colectivo, que agrupa a profesionales de la Mutualidad de la Abo-
gacía -alternativo al Régimen de Autónomos- y que reclama pensiones y coberturas socio-labo-
rales acordes a sus necesidades, y que les permita jubilarse en condiciones dignas.

De esta forma, en la Declaración se insta al Gobierno Central a realizar  aquellas actuaciones y 
modificaciones necesarias que posibiliten, en relación a los profesionales de la abogacía y la pro-
cura, que tienen contratado, o que lo han tenido, con la Mutualidad de la Abogacía, Altermutua o 
la Mutualidad de Procuradores el sistema de protección social alternativo RETA, con el objetivo 
de, en primer lugar, posibilitar que las condiciones de la jubilación parcial de los profesionales de 
la abogacía y la procura sean mejoradas.

En segundo lugar, se pretende “que los profesionales que coticen en las mutualidades profesio-
nales puedan, de forma voluntaria y durante un periodo de tiempo limitado, trasladar esas cotiza-
ciones al RETA y que las cotizaciones trasladadas se computen a efecto de 
devengo de pensiones y prestaciones futuras, 
incluida la jubilación, 
p o n d e r á n d o s e 
previamente en 
función de las can-
tidades ingresadas 
y de los períodos 
cotizados”.

Y en tercer lugar, 
“que las cotizacio-
nes realizadas en la 
Mutualidad al siste-
ma alternativo al 
RETA no sean equi-
paradas fiscalmente 
con un plan de pen-
siones/ahorro com-
plementario”.

El Pleno del Ayuntamien-
to de Jerez ha aprobado 
por unanimidad una 
declaración institucional 
mostrando su apoyo a los 
abogados y procuradores 
mutualistas para reclamar 
pensiones dignas y mejo-
ras de sus condiciones 
socio-laborales. Al pleno 
acudió una representa-
ción de colegiados mu-
tualistas y en representa-
ción de nuestro colegio 
estuvieron presentes la 
Diputada Quinta, María 
del Pilar Moreno y el 
Secretario Gonzalo Man-
zanares.

Que las condiciones de la jubilación parcial de los profesionales de la abogacía y la procura sean 
mejoradas.

Que los profesionales que coticen en las mutualidades profesionales puedan, de forma voluntaria y 
durante un periodo de tiempo limitado, trasladar esas cotizaciones al RETA y que las cotizaciones 
trasladadas se computen a efecto de devengo de pensiones y prestaciones futuras, incluida la 
jubilación, ponderándose previamente en función de las cantidades ingresadas y de los períodos 
cotizados. Que los mutualistas pasivos reciban complementos a mínimos para que sus pensiones 
alcancen el importe de la pensión mínima.

Que las cotizaciones realizadas en la Mutualidad al sistema alternativo al RETA no sean equipara-
das fiscalmente con un plan de pensiones/ahorro complementario.

Jerez, 26 de Septiembre de 2023
 
Grupo Municipal Popular | Grupo Municipal Socialista | Grupo Municipal Vox | Grupo Municipal La Confluencia

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DE APOYO A LA ABOGACÍA Y PROCURA

Los abogados y procuradores más veteranos y cercanos a la edad de jubilación se encuentran ante la 
preocupación de que, después de una vida dedicada al ejercicio de su profesión, son beneficiarios de 
pensiones insuficientes. Un final que no es correspondido con el papel crucial que desempeñan en nuestra 
sociedad garantizando el acceso a la justicia y defendiendo los derechos y libertades de los ciudadanos.

Para entender el problema, tenemos que remontarnos a 1948, cuando se crea la Mutualidad de la Abogacía 
como única entidad de previsión obligatoria para los abogados, con coberturas solo de fallecimiento, inva-
lidez y viudedad. En 1971 se amplía la cobertura a la jubilación mediante un sistema de reparto o solidaridad 
entre generaciones, manteniéndose aún el carácter obligatorio de la mutua para los abogados que no 
podían acceder al sistema público.

Es ya en 1995, cuando se reconoce la alternatividad; a partir de entonces, los profesionales de la abogacía 
podrían escoger entre la Mutualidad o el sistema público, el Régimen Especial de Trabajadores Autónomos, 
el RETA. No obstante, desde las estructuras institucionales se potenciaba y recomendaba, en ocasiones 
apelando a la solidaridad entre compañeros, la permanencia dentro de la Mutualidad y la elección de la 
misma para los nuevos colegiados. Sin embargo, desde 1840 existía Alter Mutua, unión voluntaria de profe-
sionales de la abogacía para autoasegurarse en el ámbito de la previsión social, y que a día de hoy actúa 
también como una alternativa al RETA y como complemento de las prestaciones de la Seguridad Social.

En 2005, la Mutualidad pasa de un sistema de capitalización colectiva a uno de capitalización individual, 
por lo que dependería de cada profesional acumular sus aportaciones para constituir su propio fondo de 
jubilación.

Es el mismo sistema para los procuradores y su propia mutualidad.
Pese a todo, ninguno de estos intentos de mejora parecen frenar la incertidumbre del profesional a la hora 
de escoger su sistema de previsión social, siendo estas reformas casi inútiles en la práctica. La Mutualidad 
es un sistema de previsión preconstitucional incapaz de ofrecer prestaciones equivalentes a las de la Segu-
ridad Social, provocando una situación discriminatoria para los mutualistas en relación a los demás traba-
jadores autónomos y en especial, a quienes al iniciar su ejercicio profesional no tuvieron otra opción de 
cotización. Por su parte, la elección del RETA no permite recuperar las aportaciones realizadas a la Mutuali-
dad y canjear ese capital acumulado por años de cotización, así como para el devengo de la prestación de 
jubilación en el sistema público. Las cantidades cotizadas tributarían como un mero plan de pensiones sin 
posibilidad de rescate hasta la fecha de jubilación. No existiría tiempo para generar el derecho a la presta-
ción, retrasando, por tanto, la edad de jubilación ordinaria y la prolongación de la actividad profesional. El 
resultado: una pensión inferior a una pensión no contributiva.

Tampoco las pensiones de determinados mutualistas pasivos son equivalentes al menos a la no contributi-
va del sistema público, siendo necesaria su complementación.
Estamos ante un problema social, que genera situaciones discriminatorias, que no se debe seguir obviando, 
sino que por el contrario debe ser abordado sin dilación y con carácter urgente para encontrarle solucio-
nes.

Por todo lo anteriormente expuesto, el Ayuntamiento de Jerez hace pública la siguiente Declaración Institu-
cional:

1. Mostramos todo nuestro apoyo y compromiso a los abogados y procuradores en sus reivindicaciones, 
como cauce necesario e imprescindible para el funcionamiento de nuestro sistema judicial.

2.   Instamos al Gobierno Central a realizar aquellas actuaciones y modificaciones necesarias que posibili-
ten, en relación a los profesionales de la abogacía y la procura, que tienen contratado, o que lo han tenido, 
con la Mutualidad de la Abogacía, Altermutua o la Mutualidad de Procuradores el sistema de protección 
social alternativo RETA, con objeto de:
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La Junta firma con el Ayuntamiento de Jerez 
un protocolo para poner en marcha 

la Ciudad de la Justicia
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El consejero de Justicia, Administración 
Local y Función Pública, José Antonio 
Nieto, ha firmado con la alcaldesa de 
Jerez María José García-Pelayo, un proto-
colo para impulsar la construcción de la 
Ciudad de la Justicia. El documento esta-
blece que el Ayuntamiento pondrá a 
disposición de 
la Junta de 
Andalucía la par-
cela necesaria 
para ubicar el 
proyecto, mien-
tras que la Con-
sejería llevará a 
cabo todas las 
acciones técni-
cas y administra-
tivas necesarias 
para la construc-
ción de la nueva 
sede judicial, 
que vendrá a 
acabar con la 
dispersión actual 
de edificios y con 
la precariedad de 
los mismos.

Al acto fueron invitados varios represen-
tantes de la Junta de Gobierno del ICAB de 
Jerez con el Decano, Federico Fernández, 
al frente.

“Era una obligación que teníamos con 
Jerez, pero hasta ahora no contábamos 
con la colaboración del Ayuntamiento que 
era necesaria. Una ciudad de la importan-

cia de Jerez no podía perder este tren y 
tenía que estar en nuestro Plan de Infraes-
tructuras Judiciales 2023-30 que estamos 
impulsando”, ha dicho el consejero, tras 
agradecer a García-Pelayo su implicación. 
“Jerez va a pasar de una sede del siglo 
XIX a una del siglo XXI, va a tener la sede 

judicial que se 
merece”, ha 
añadido.

El protocolo 
que tiene como 
objetivos cen-
tralizar los edifi-
cios judiciales 
en una misma 
sede, generar 
espacios futu-
ros de creci-
miento, mejorar 
la eficacia y fun-
cionamiento de 
los juzgados, al 
acabar con la 
d i s p e r s i ó n ; 
dotar de 
infraestructuras 

modernas y funcionales, proteger a las 
víctimas de delitos y garantizar la intimidad 
de los usuarios con espacios adecuados y 
de atención específica; lograr una sede 
judicial plenamente accesible, optimizar 
recursos al reducir los costes de arrenda-
miento y de servicios en varias sedes y, por 
último, mejorar las condiciones de trabajo 
del personal de Justicia y los profesiona-
les.

“Jerez va a pasar de una sede del 
siglo XIX a una del siglo XXI, va a 
tener la sede judicial que se merece”



Jornada 
“La abogacía ejerciente y la trata”

El pasado 26 de sep-
tiembre se celebró en 
jornada de mañana en 
nuestro salón de actos 
la Jornada “La aboga-
cía ejerciente y la 
trata”, organizada por 
el ICAB de Jerez y Dia-
conía España con el 
objetivo de que los 
abogados entendieran 
la necesidad de estar 
formados en materia 
de trata de personas, 
validándose la misma 
para cumplir con el 
requisito de acceso al 
listado del Turno de 
Oficio. 

Actuaron como ponentes Cristina Puigdengolas, abogada del Ilustre Colegio de aboga-
dos de Madrid y Natalia Colmenar, técnica especialista en trata y otras violencias contra 
la mujer.

La trata como fenómeno multidisciplinar en su abordaje; cómo puede acceder un abo-
gado colegiado a una víctima/superviviente a la trata de personas; la intervención letra-
da, o la trata online, fueron algunos de los asuntos que se trataron en esta jornada que 
fue atentamente seguida por un nutrido grupo de colegiados.
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Con la adjudicación del contrato se inician los trabajos para realizar un completo 
cambio tecnológico que posibilitará el uso de certificados en la nube.

La Autoridad de Certificación de la Abogacía (ACA) permite a los colegiados iden-
tificarse como tales en Internet y acceder a Lexnet, así como al resto de servicios 
específicos para ejercer la profesión.

El Pleno del Consejo General de la Abogacía Española ha aprobado en su 
reunión celebrada el 13 de septiembre la adjudicación del contrato 
que hará posible el cambio tecnológico de la Autoridad de Cer-
tificación de la Abogacía (ACA). El servicio ACA trasladará 
sus funcionalidades a la nube, lo que evitará tener que 
seguir utilizando la tarjeta colegial dotada de un chip, 
así como un lector externo. La transformación la 
llevará a cabo la empresa SIA, filial del grupo 
INDRA, que tendrá un plazo de 6 meses para 
ejecutar el proyecto.

El cambio no supondrá la supresión de las actua-
les tarjetas criptográficas colegiales dotados de 
chip, sino que se ofrecerá a los colegiados la 
opción de continuar utilizándolas e incluso compati-
bilizarlas con el nuevo certificado en la nube. Ambas 
opciones permitirán al abogado seguir realizando la 
única firma reconocida legalmente como equivalente a la 
firma manuscrita, también conocida como “firma electrónica cualificada”. 

El proyecto de migración de la certificación digital de la Abogacía a la 
nube se extenderá a lo largo de varios años, durante los cuales se pro-
ducirán sustanciales ahorros tanto en el mantenimiento del sistema 
como los derivados de dejar de emitir las tarjetas con microchips y 
sus correspondientes lectores.

La Autoridad de Certificación de la Abogacía se creó en 2003, consti-
tuyéndose como prestador de servicios cualificados,  y se extendió 
con rapidez entre los profesionales. En la actualidad, más de 120.000 
abogados y abogadas lo utilizan cotidianamente en su ejercicio  online.
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El Consejo General aprueba el CAMBIO TECNOLÓGICO 
para utilizar el certificado de la abogacía (ACA) en la 

nube, sin necesidad de tarjeta.



El Colegio de Abogados de Jerez ha 
gestionado con la editorial Colex la 
oferta a los colegiados a un coste redu-
cido de una guía, que incluye formula-
rios, Guía sobre los gastos ordinarios y 
extraordinarios de los hijos tras la sepa-
ración o el divorcio  “PENSION ALIMEN-
TICIA: ¿gastos ordinario o extraordina-
rios? Paso a paso”, coeditada por Colex 
y el Ilustre Colegio de Abogados de 
Jerez de la Frontera.

Biblioteca
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